
令和５年度第１回千葉市都市局指定管理者選定評価委員会 

 

１ 日時：令和５年７月１４日（金） 午前９時３３分～午前９時５７分  

 

２ 場所：千葉市役所４階 Ｌ会議室４０１ 

 

３ 出席者：  

（１）委員  

   石井 慎一委員、霞 晴久委員、観音寺 拓也委員、関根 秀子委員、望月 悦子委員  

（２）事務局  

  （都 市 局）藤代都市局長  

  （都市総務課）橋本都市総務課長、関谷課長補佐、舘主査、元起主任主事 

  （公園緑地部）石橋公園緑地部長  

  （公園管理課）佐野運営調整担当課長 

 

４ 議題：  

（１）会長及び副会長の選任について 

（２）臨時委員の任期について 

（３）公園部会及びスポーツ部会委員の指名について 

（４）部会の所掌事務について 

（５）会議の公開の取扱いについて 

 

５ 議事の概要：  

（１）会長及び副会長の選任について 

   委員の互選により、会長に石井委員、副会長に観音寺委員を選任した。 

（２）臨時委員の任期について 

   令和５年 7 月１４日から令和７年１月３１日までに決定した。 

（３）公園部会及びスポーツ部会委員の指名について 

   公園部会に石井委員、観音寺委員、木下委員、関根委員、望月委員、スポーツ部会に 

  石井委員、霞委員、観音寺委員、馬場委員、望月委員と会長が指名した。 

（４）部会の所掌事務について 

   公園部会の所掌事務は、亥鼻公園集会所・千葉市都市緑化植物園・昭和の森に関する事 

  項、スポーツ部会の所掌事務は千葉マリンスタジアム・千葉市蘇我スポーツ公園に関する 

  事項の審議に関すること、と説明を行った。 

（５）会議の公開の取扱いについて 

   公開とする会議においても、指定管理者の財務状況に係る審議の部分は非公開とするよ 

  う、「千葉市都市局指定管理者選定評価委員会の会議の公開及び議事録の作成について」 

  を改正した。 
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【都市総務課長補佐】 では、定刻になりましたので始めさせていただきたいと思います。 

 委員の皆様におかれましては、お忙しい中お集まりいただきまして、誠にありがとうござい

ます。申し遅れましたが、私は本日の司会を務めさせていただきます都市総務課課長補佐の関

谷でございます。よろしくお願いいたします。 

 本日の会議でございますが、今関根先生が遅れておりますが、これからいらっしゃる予定で

ございます。現在４名の委員の皆様にご出席いただいておりますので、千葉市公の施設に係る

指定管理者の選定等に関する条例第10条第２項の規定により、本会議は成立していますことを

御報告させていただきます。 

 では、開会に当たりまして、都市局長の藤代より御挨拶申し上げます。 

【都市局長】 皆様、おはようございます。よろしくお願いします。 

 都市局長の藤代でございます。 

 委員の皆様方におかれましては、大変お忙しいところ、そして、委員の御就任につきまして

御快諾をいただきまして誠にありがとうございます。そして、本日暑い中御出席を賜りました

こと御礼申し上げます。 

 また、日頃から本市の都市行政、市政各般にわたりまして多大なる御支援、御協力を賜って

おりますことを厚く御礼を申し上げる次第です。 

 ようやくコロナというものも、なくなったわけではないんですけれども、落ち着きを見せて

きたところで、我々の動きというものもだんだんと戻りつつあると思います。ただ、全く昔と

同じというわけではなくて、ライフスタイルが変わったり、その流れの中でＤＸが進んでいる

というのは大きな変化なのかなと思っております。 

 千葉市はこれまで人口増加とともに、高度経済成長を背景として機能、そして利便性、経済

性、これを重視したまちづくりを進めてきたところでございます。ただ、まちとして経年を経

る中で、機能更新を図ったり、老朽化したものを変えていかなければいけない時期に来ている

のかな、これが新しいＤＸ、ＧＸなどの流れとともに、我々が今考えていかなければいけない

大きな課題だと思っております。 

 そうした中で、昨年我々の都市の憲法というわけではないですけれども、全体的な方針を定

めます基本計画を策定いたしました。今年度は、新たに実施計画として、実際にお金をどう使

っていくかのところの計画もスタートさせたところですが、我々の部門、都市部門としても

「ちば・まち・ビジョン」という、まちづくり関係の部門別計画を策定を進めております。そ

の中では、ウォーカブル、歩いて楽しい、そしてリバブル、住みやすい、サスティナブル、持

午前 ９時３３分 開会 
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続可能性。そうした美しく心地よい千葉へということを目標に掲げまして、誰もが本市の豊か

な緑と水辺の潤いや、居心地のよい町なかを感じることができるよう、そして、それらが公共

交通などでしっかりネットワーク化されたまちというものを今目指して取組を進めているとこ

ろでございます。 

 そうした中で、皆様方に御審議いただきます指定管理施設につきましては、我々の都市、意

外と早い段階から民間の活力を使おうということで、行政はどうしても頭が堅いですので、民

間のノウハウ等も入れながらその利便性の向上ほかを目指していきたいところでございまして、

委員の皆様方、専門的な知見から指定管理者の選定評価において様々にこれまでも意見を頂戴

いたしておりますが、ぜひこれからの御審議におきましても、そうした部分を御指導いただき

まして、今後の管理運営に生かしてまいりたいと思いますので、ぜひ忌憚のない御意見を頂戴

できればと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

【都市総務課長補佐】 ありがとうございます。 

 藤代都市局長につきましては、本日、所用がございますため、これをもちまして退席とさせ

ていただきます。 

【都市局長】 大変申し訳ありません。どうぞよろしくお願いいたします。 

（都市局長 退室） 

【都市総務課長補佐】 それでは、議事に入る前に、会議の公開及び議事録の作成について御

説明のほうをさせていただきます。 

 お手元の資料３、千葉市都市局指定管理者選定評価委員会の会議の公開及び議事録の作成等

についてを御覧ください。 

 本日の会議は、１、会議の公開の取扱いの（１）のとおり公開としております。 

 また、議事録につきましては、２、議事録の確定の（１）のとおり、事務局が作成した案に

対し、会長の承認により確定するということとなっております。 

 それでは、お手元の資料１、選定評価委員会委員名簿を御覧ください。 

 委員の皆様を御紹介をさせていただきます。 

 初めに、弁護士でいらっしゃいます石井慎一委員でございます。 

【石井委員】 石井です。よろしくお願いします。 

【都市総務課長補佐】 続きまして、株式会社ちばぎん総合研究所調査部副部長でいらっしゃ

います観音寺拓也委員でございます。 

【観音寺委員】 観音寺です。よろしくお願いいたします。 
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【都市総務課長補佐】 続きまして、千葉工業大学創造工学部建築学科教授でいらっしゃいま

す望月悦子委員でございます。 

【望月委員】 望月です。よろしくお願いします。 

【都市総務課長補佐】 続きまして、公認会計士でいらっしゃいます霞晴久委員でございます。

本日はウェブにて参加いただいております。 

【霞委員】 霞です。ウェブですが、よろしくお願いいたします。 

【都市総務課長補佐】 最後に、税理士でいらっしゃいます関根秀子委員がこれからいらっし

ゃる予定でございます。 

 以上、５名の皆様でございます。 

 続きまして、事務局職員を御紹介させていただきます。 

 公園緑地部長の小川でございます。 

【公園緑地部長】 小川です。どうぞよろしくお願いいたします。 

【都市総務課長補佐】 続きまして、公園管理課運営調整担当課長の佐野でございます。 

【公園管理課運営調整担当課長】 佐野でございます。よろしくお願いいたします。 

【都市総務課長補佐】 都市総務課長の橋本でございます。 

【都市総務課長】 橋本です。よろしくお願いいたします。 

【都市総務課長補佐】 私、都市総務課課長補佐の関谷でございます。どうぞよろしくお願い

いたします。 

 それでは、これより議事に入らせていただきます。 

 本日、ウェブで霞委員が御出席いただいていますので、声のほうはちょっと大きめに発言い

ただければと思います。 

 では、会長選出までの間、橋本都市総務課長に議事の進行をお任せいたします。 

【都市総務課長】 改めまして、都市総務課長の橋本でございます。どうぞよろしくお願いい

たします。 

 それでは、僭越ではございますが、会長選出までの間、議事の進行を務めさせていただきま

す。 

 座って失礼いたします。 

 ただいまより、令和５年度第１回千葉市都市局指定管理者選定評価委員会を開会いたします。 

 初めに、議題１、会長及び副会長の選任についてを行わせていただきます。 

 お手元にお配りしております資料５、千葉市公の施設に係る指定管理者の選定等に関する条
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例を御覧ください。 

 ４ページ、第９条第２項に、会長及び副会長は委員の互選により定めると規定がございます

ので、会長の選任につきまして御意見をお願いしたいと思います。 

 お願いいたします。 

【観音寺委員】 前回も会長を務めていらっしゃった石井委員さんに引き続きお願いしたいと

思います。 

【都市総務課長】 ありがとうございます。 

 ただいま、観音寺委員さんから石井委員さんを会長に推薦する旨の御提案がございましたが、

皆様いかがでございましょうか。よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

【都市総務課長】 ありがとうございました。 

 それでは、石井委員さんに会長をお願いしたいと存じます。 

 続きまして、副会長の選任をお願いしたいと存じますがいかがでございましょうか。 

 お願いいたします。 

【望月委員】 この中で一番任期の長い観音寺委員さんがよろしいかと思います。 

【都市総務課長】 ありがとうございます。 

 ただいま、望月委員さんから観音寺委員さんを副会長に推薦する旨の御提案がございました

が、皆様方いかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

【都市総務課長】 ありがとうございます。 

 それでは、観音寺委員さんに副会長をお願いしたいと存じます。 

 それでは、ここから会長に議事を進行していただきたいと思います。石井委員さんにおかれ

ましては会長席にお移りいただきまして、準備ができましたら会長就任の御挨拶をお願いした

いと存じます。 

 短い間でしたが、御協力ありがとうございました。 

（石井委員、会長席へ移動） 

【石井会長】 委員の皆様方の御推挙によりまして、会長を仰せつかりました石井でございま

す。前回に引き続き会長という職を仰せつかり、私としましては非常に大役ではございますが、

皆様の御協力を賜りまして会議を円滑に進めてまいりたいと存じますので、どうぞよろしくお

願いいたします。 
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 それでは、議題（２）、臨時委員の任期についてに入らせていただきます。 

 事務局から説明をお願いいたします。 

【都市総務課長】 それでは、お手元にお配りしております資料５、千葉市公の施設に係る指

定管理者の選定等に関する条例を御覧ください。 

 ４ページ、第８条第３項に、「選定評価委員会に、必要に応じ臨時委員を置くことができる」

と規定されております。 

 当委員会では、より多角的な視点で審査を行っていくために常任委員の皆様とは異なる専門

をお持ちの方々を臨時委員として任命し、各部会５名体制で審議に当たっていただきたいと考

えております。 

 その臨時委員の任命に当たりまして、第８条第６項に、「臨時委員の任期は、当該臨時委員

を置く選定評価委員会が必要と認める期間とする」と規定されておりますので、本日は、市で

人選を行いました２名の臨時委員の任期につきまして御審議をいただきたいと存じます。 

 それでは、資料６、千葉市都市局指定管理者選定評価委員会臨時委員名簿を御覧ください。 

 人選につきましては、前任期に引き続き木下剛委員と馬場宏輝委員を選任しております。 

 千葉大学大学院園芸学研究科教授としてランドスケープ計画やデザインなどを専門としてお

られる木下委員には、公園部会の所掌に関する事項を、帝京平成大学健康研究医療スポーツ学

部医療スポーツ学科教授としてスポーツ科学や地域スポーツなどを専門としておられる馬場委

員にはスポーツ部会の所掌に関する事項を御審議いただこうということで御就任いただいてお

ります。 

 なお、任期でございますが、事務局の案といたしましては、本日、令和５年７月14日から常

任委員の皆様と同様、令和７年１月31日までを予定しております。 

 説明は以上でございます。 

【石井会長】 ありがとうございました。 

 それでは、ただいまの事務局の御説明について、委員の皆様、御質問等ございますでしょう

か。 

 特に質問はよろしいでしょうか。 

 それでは、特段の御意見もありませんでしたので、臨時委員の任期については、事務局の案

どおり、令和５年７月14日から令和７年１月31日までといたします。 

 それでは、議題（３）、公園部会及びスポーツ部会委員の指名及び議題（４）部会の所掌事

務についてに入らせていただきます。 
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 事務局から御説明をお願いいたします。 

【都市総務課長】 お手元にお配りしております資料５、千葉市公の施設に係る指定管理者の

選定等に関する条例を御覧ください。 

 ５ページ、第11条第１項に、「選定評価委員会は、必要に応じて部会を置くことができる」

と規定されており、当局では公園部会とスポーツ部会を設置しております。 

 また、第11条第２項には、「部会は、会長が指名する委員及び臨時委員５人以内で組織する」

と規定されておりますので、石井会長さんから各部会の委員の御指名をお願いしたいと思いま

す。 

 なお、僭越ではございますが、資料７、部会の構成（案）についてのとおり、委員の皆様の

御専門や過去の状況を考慮いたしまして、事務局の案のほうを作成しておりますので、御説明

させていただきます。 

 石井会長、観音寺副会長、望月委員の御専門は広く生かしていただけるものでございますの

で、両部会に属していただきたいと考えております。 

 霞委員と関根委員はともに財務に関する御見識をお持ちでございますので、それぞれの部会

に分かれていただいて各指定管理者の財務状況を精査していただくこととし、霞委員はスポー

ツ部会に、関根委員は公園部会に所属していただくこととしております。これに先ほど任期に

ついて御審議いただきました、臨時委員の２人を加えまして各部会５名の構成としております。 

 部会の所掌事務につきましては、資料８、部会の所掌事務についてを御覧ください。 

 公園部会が所掌する事務は、「委員会の所掌事務のうち、亥鼻公園集会所、千葉市都市緑化

植物園、昭和の森に係るものに関する事項の審議に関すること」でございます。 

 スポーツ部会が所掌する事務は、「委員会の所掌事務のうち、千葉マリンスタジアム（ＺＯ

ＺＯマリンスタジアム）、千葉市蘇我スポーツ公園に係るものに関する事項の審議に関するこ

と」でございます。 

 簡単ではございますが、説明を終わらせていただきます。 

【石井会長】 ありがとうございました。 

 それでは、ただいまの事務局の御説明について、委員の皆様、御質問等ございますでしょう

か。 

 質問はないということでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【石井会長】 それでは、部会に属する委員について及び部会の所掌事務については、事務局
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案のとおり指名させていただきたいと思いますがよろしいでしょうか。 

（「賛成です」の声あり） 

【石井会長】 それでは、事務局案のとおり指名させていただきます。 

 次に、議題（５）会議の公開についてに入らせていただきます。 

 事務局から御説明をお願いいたします。 

【都市総務課長】 それでは、お手元にお配りしております資料９－１、千葉市都市局指定管

理者選定評価委員会の会議の公開及び議事録の作成等についてを御覧ください。 

 １の会議の公開の取扱いの一部改正について提案させていただきたいと思います。 

 初めに、現在の取扱いについて御説明いたします。 

 （１）に記載のとおり、千葉市都市局指定管理者選定評価委員会の会議は公開としておりま

すが、ただし書のとおり公募の方法により指定管理予定候補者を募集する場合の募集条件、審

査基準を審査する会議及び指定管理予定候補者の選定に関する事項を審議する会議は非公開と

しております。 

 今回協議させていただきたいと考えておるのは、財務状況に関する審査についてでございま

す。財務状況に関する事項を審議する会議については、このただし書にある非公開とする取扱

いに含まれていないことから、原則会議を公開としておりましたけれども、令和４年３月、指

定管理者制度を所管している業務改革推進課から、本日お手元に机上配付させていただいてお

ります、指定管理者選定評価委員会における指定管理者の財務に係る審議の非公開及び議事録

公開時の留意事項についてという通知が出されました。指定管理者選定評価委員会における指

定管理者の財務状況等に関する審議は、一般に公開されていない情報が含まれる可能性があり、

資料９－２も抜粋を掲載しておりますが、千葉市情報公開条例第７条第３号の不開示情報（法

人等情報）に該当する情報を審議する可能性が高いため、財務に係る審議の部分は非公開とし

ますという内容の通知が出されたところであります。 

 この通知に基づきまして、公開、非公開について改めて整理をさせていただきまして、会議

の場では外部に公開していない情報を審議する可能性が高いことから、財務状況に関する審議

の部分も非公開とするよう改定を行っていただく御提案をさせていただきたいと思います。 

 改正後の案の文言修正箇所は、資料９－１の下段（２）と（３）、網掛けが入っている部分

です。「（２）前号において公開とした会議においても、指定管理者の財務状況に係る審議の

部分は非公開とする」。それから「（３）第１号ただし書及び第２号に」という部分を付け加

えております。 
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 説明は以上でございます。 

【石井会長】 ありがとうございました。 

 それでは、ただいまの事務局の御説明について、委員の皆様、御質問等何かございますでし

ょうか。 

 特に御質問、御意見はありませんでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【石井会長】 それでは、特段の御質問、御意見もありませんでしたので、千葉市都市局指定

管理者選定評価委員会の会議の公開及び議事録の作成については、資料９－３の事務局の（案）

を取り、本日付で改正いたします。 

 最後に、事務局より何かございますでしょうか。 

 お願いします。 

【都市総務課長】 今後のスケジュールにつきまして、御説明させていただきたいと思います。 

 本日配付いたしましたお手元の参考資料に記載のとおりでございますが、令和５年度は公園

部会の３施設、スポーツ部会の２施設についての年度評価がございます。いずれも７月の開催

を予定しておりますので、よろしくお願いいたします。 

 以上でございます。 

【石井会長】 ありがとうございました。 

 それでは、以上もちまして、令和５年度第１回千葉市都市局指定管理者選定評価委員会を閉

会いたします。 

 事務局にお返しいたします。 

【都市総務課長補佐】 本日の会議は、これで終了とさせていただきます。 

 委員の皆様、本日はありがとうございました。 

 なお、先ほど公園部会の委員に指名された皆様に申し上げます。この後、10時10分頃よりこ

ちらの会場で第１回公園部会を開催いたします。お忙しいところ大変恐縮ですが、引き続き御

出席いただきますようお願いいたします。 

午前 ９時５７分 閉会 


